Editorial



Vivimos en una fase de incertidumbre. Empezamos a salir de nuestras casas y retomar nuestras actividades presenciales. ¿Continuará este movimiento?

En su trayectoria, la Revista Junguiana participa del acontecer del mundo y de la cultura brasileña, reflexionando y dialogando con las heridas y experiencias de duelo y pérdidas intensas en medio de la pandemia. En este momento en que anhelamos la transformación y el renacimiento, Junguiana celebra su cuadragésima edición, llevando una historia de logros, divulgando experiencias y conceptos fundamentales de la Psicología Analítica. En ese camino creció, se transformó, incorporó diversidad y creatividad, se hizo bilingüe, se volvió electrónico y pasó a tener dos tiradas anuales.

¡Felicidade a ti, querida hija! ¡Felicidades a todos nosotros, padres y madres de este vehículo, expresión de mucho amor y trabajo de nuestra SBPA!

Este número viene garboso, poblado de nuevos temas y profundas reflexiones. Iniciamos con el artículo "La vida de los fantasmas: melancolía y memoria", que busca ampliar las concepciones del fantasma ya sea como figuración político-narrativa, o como dinamismo, de manera experimental e intuitiva. Admirándonos con el ensayo "Alquimia de las palabras: extrayendo el tiempo de las palabras", teniendo la poesía como brújula del camino y la alquimia como mapa metafórico. Luego, nos encontramos con la singular proposición de "La cartografía de la psique: Jung y su misterioso anagrama" que busca encontrar una explicación al enigma de los "Siete Sermones a los Muertos". Podemos reflexionar en "Complejo cultural en la Metrópoli en Tiempos de Covid-19" sobre las razones por las que la metrópolis paulista sucumbió ante las adversidades de la pandemia. Junto a la realización de estos sufrimientos, podemos descubrir el reencantamiento del mundo en el "Diálogo entre saberes tradicionales indígenas y psicología analítica". Para alimentarnos de esperanza, disfrutamos del texto "Las virutas y los retazos nos interesan: del amor en tiempos de supervivencia". Y así, el primoroso recuerdo de la conciencia de gratitud en el camino que lleva a la individuación se evidencia en "Gratitud e Individuación: Revisión y Reflexiones". Así alimentados, podremos obtener el reconocimiento de la otorga por la labor realizada en el texto "La concesión de la otorga: el arquetipo del padre y los fundamentos simbólicos de la depresión".

En su misión de difundir el conocimiento de la psicología analítica, nuestra revista mantiene el propósito de defender la diversidad y la alteridad, frente a un dinamismo patriarcal en el que el otro es enemigo simplemente por ser diferente. Sin el otro no permanecemos, no nos transformamos, no somos. Que venga el renacimiento, esa eterna reinvención que tiene como posibilidad el ser humano.

Esperamos que todos, como nosotros, puedan disfrutar del placer de leer los textos que componen este número de la cuadragésima edición de la Revista Junguiana.

¡Buena lectura!

Mayo, 2022

Las editoras